



UNIÃO AFRICANA

Addis-Abeba, ETHIOPIE PO Box 3243 Téléphone : 011-551 7700 Fax : 011-551 7844 site Internet : www. union-afrique.org

ALLOCUTION DE BIENVENUE DE

S.E. Mme. Sihem Boughdiri Nemsia

Ministre des Finances de la Tunisie

Délivré lors de la session des Experts du

7 ème Comité technique spécialisé sur les finances, les affaires monétaires, la planification économique et l'intégration (CTS)

RÉUNION DES EXPERTS

Organisé sous le thème :

« Renforcer la coordination des politiques macroéconomiques et sectorielles en Afrique : défis, opportunités et priorités politiques pour une croissance inclusive et un développement durable »

Lieu : Hôtel Movenpick Du Lac Tunis, Tunisie

06 juillet 2024

Monsieur Abner Thulani, Président du Bureau des experts du CTS ;

Excellence, Monsieur l'Ambassadeur Albert Muchanga, Commissaire au développement économique, au commerce, au tourisme, à l'industrie et aux ressources minérales de la Commission de l'Union africaine ;

Distingués experts représentants les Etats membres de l'Union africaine

Distingués représentants des banques centrales africaines :

Docteur Hanan Morsy, Secrétaire exécutif adjoint et économiste en chef de la Commission économique des Nations Unies pour l'Afrique (CEA) ;

Professeur Kevin Chika Urama, économiste en chef et vice-président pour la gouvernance économique et la

gestion des connaissances, Groupe de la Banque africaine de développement ;

Distingués représentants des communautés économiques régionales ;

Distingués représentants des autres organisations internationales ;

Distingués représentants des institutions panafricaines ;

Mesdames et Messieurs ;

Je voudrais vous souhaiter la bienvenue à cette réunion des experts en prélude à la réunion ministérielle de la 7^{ème} session ordinaire du Comité technique spécialisé de l'Union africaine sur les finances, les affaires monétaires, la planification économique et l'intégration qui se tient ici à Tunis en République tunisienne.

Votre présence en si grand nombre, témoigne, si besoin était, de l'importance que nos Etats membres accordent à cette réunion statutaire de l'Union africaine. Je ne peux que me féliciter de cet intérêt qui est à la mesure de la responsabilité dont nous sommes collectivement investis de trouver des solutions pérennes aux problèmes socio-économiques auxquels nos pays sont confrontés.

Permettez-moi de remercier la Commission de l'Union africaine, pour avoir choisi la Tunisie pour abriter cette importante rencontre continentale.

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Votre réunion se tient sous le thème évocateur de : « Renforcer la coordination des politiques macroéconomiques et sectorielles en Afrique : défis, opportunités et priorités politiques pour une croissance inclusive et un développement durable ».

Cette thématique est d'une importance capitale car l'une des principales faiblesses de nos politiques publiques est relatif à la déconnection entre nos politiques macroéconomiques et sectorielles.

En effet, ce manque de complémentarité entre nos politiques macroéconomiques et sectorielles conduit à des effets pervers qui entravent le processus de croissance et de transformation structurelle de nos économies. Pour exemple, le manque de coordination entre politiques budgétaire, monétaires et politiques industrielle et d'emplois réduit la capacité de nos interventions à générer un nombre suffisant d'emplois pour les millions de jeunes africains qui entre sur le marché de l'emploi.

Il apparait donc indispensable, dans le cadre de la mise en œuvre de l'Agenda 2063, que nos politiques publiques soient plus cohérentes et plus complémentaires pour induire le cercle vertueux que nous souhaitons en termes de croissance et de développement.

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Comme vous le savez sans doute, l'Afrique est un continent en pleine transformation. Cette transformation doit être consolidée par des politiques macroéconomiques et sectorielles cohérentes et complémentaire.

Votre tâche, au cours de vos trois jours de travaux, consistera à formuler des recommandations qui seront versées au rapport et à la déclaration ministérielle qui seront adoptés par les ministres le 7 juillet prochains.

Je vous exhorte donc, à faire preuve de professionnalisme et de travailler ensemble, dans un esprit de panafricanisme renforcé, pour trouver des points de convergences sur l'ensemble des questions statutaires importantes soumises à votre attention.

Face aux difficultés en cours, il est impérieux que nos Etats membres se décident, avec détermination, dans leurs choix économiques et de développement. A cet égard, l'activation de mécanismes divers de résilience interne, de solidarité intra africaine, de mise en œuvre rapide des institutions financières africaines, le tout porté par une gouvernance vertueuse parait, sans démagogie, être ici la voie du salut. La souveraineté collective et la solidarité auxquelles nous aspirons sont à ce prix.

Excellence,

Mesdames et Messieurs,

Le chemin qui nous reste à parcourir pour réaliser la vision et les aspirations de l'Agenda 2063 peut sembler long et parsemé de nombreuses embûches.

Mais c'est la tâche qui nous incombe de porter haut le flambeau que nous ont légué nos prédécesseurs et de préparer le chemin pour un transfert en douceur à la prochaine génération de leaders africains.

Dans cette marche irréversible de notre destinée commune, nous sommes engagés à atteindre notre destination, et nous devons donc rester unies, solidaires et déterminés à relever tous les défis.

Le continent tout entier retient son souffle à l'attente des résultats de nos délibérations. Nos populations comptent sur votre sagesse pour formuler des recommandations répondant aux défis auxquels nous faisons face. Ces recommandations doivent cependant être mise en œuvre efficacement pour apporter des solutions pratiques pour accélérer notre développement économique et social.

J'ai la ferme conviction que nous ne les décevrons pas et qu'ensemble, nous continuerons à œuvrer sans relâche à l'édification d'une Afrique unie, forte et prospère pour les générations actuelles et futures.

Je nous souhaite plein succès dans vos délibérations et vous remercie de votre aimable attention.